

## HOMMAGE À MARCEL BOURGON

Le collègue Marcel Bourgon, professeur titulaire de chimie, décédait le 12 février 1991 à l'âge de 64 ans. Sa fin, tout autant prématurée qu'imprévue, est survenue au moment où il garait sa voiture devant le Pavillon principal, côté médecine dentaire. Après avoir franchi les étapes traditionnelles d'une formation scientifique en chimie: L.Sc. (1948), M.Sc. (1950) et Ph.D. (1954), et après avoir fait (1953-1955) un stage post-doctoral au Carnegie Institute of Technology de Pittsburgh, Marcel Bourgon entreprend sa carrière de professeur et de chercheur au Département de chimie. Responsable de l'enseignement en chimie inorganique, il y dispense des cours fort appréciés. Affable et de bon commerce, il excelle dans l'art d'encadrer et de conseiller les étudiants. Tablant sur ces dispositions, la Faculté des sciences lui confie le poste de Directeur de l'admission qu'il occupe de 1963 à 1966.

Tout en franchissant les étapes normales de la carrière: agrégé (1960) et titulaire (1969), Marcel Bourgon se manifeste au plan professionnel notamment à l'Institut de chimie du Canada dont il assume la présidence (1966-1967). Parallèlement, il s'intéresse aux Expos Sciences et de ce fait, exerce une influence importante auprès des jeunes attirés par une carrière en sciences. Le Département de chimie, devant l'importance du rôle que joue le professeur Bourgon auprès des étudiants lui confie en 1977 le poste de Directeur adjoint et de responsable des affaires étudiantes qu'il conserve jusqu'à son décès.

Voir aussi.